

**Precios de suscripción**

	Pesetas
En la isla, un mes, adelantado	1'50
En el resto de España, trimestre, id.	5'00
Ultramar y Extranjero, lo que corresponde por aumento de franqueo.	
Números sueltos	10 céntimos.

# El Liberal

**Precio de los anuncios**

	Pesetas
En la primera plana y gacetas, línea	0'20
En cuarta plana, id.	0'12
Comunicados, id.	0'25
Rebaja proporcionada al número de inserciones.	

Los suscritores á mitad de precio.

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.—Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 8.º

Mahon, martes, 29 de Mayo de 1888.

N.º 2073.

## Correo de hoy

### LA GUERRA EUROPEA

En tal estado de excitacion nerviosa se encuentra hoy Europa, que el más insignificante hecho se comenta con calor y dá origen á verdaderas alarmas: la entrada en territorio alemán de un cazador que persiguiendo á un venado traspasa las fronteras; un golpe de remo, descargado por un marinero francés sobre otro germánico; el artículo de un periódico, cosas que hace algunos años hubieran pasado desapercibidas se consideran ahora como graves y pasan á la categoria de *casus belli*.

Así se explica la impresion que ha producido en Europa el artículo que el ex-ministro liberal inglés Carlos Dilke, acaba de publicar afirmando que el conflicto europeo principiará por un ataque de Francia contra Inglaterra.

No hemos de discutir la opinion del respetable publicista británico, pero como contradice la creencia general y constituye realmente una novedad en las ideas que sobre la próxima y al parecer inevitable guerra sostienen los hombres de Estado, así del viejo como del nuevo mundo, nos creemos en el deber de informar al lector acerca de los motivos en que funda el ex-ministro de la reina Victoria sus apreciaciones.

El conflicto europeo ha de estallar; es necesario que estalle pronto, porque ni la diplomacia puede resolver las cuestiones pendientes, ni la crisis económico-social por que atravesamos permite largos aplazamientos. La dificultad estriba en saber cómo empezará y como acabará: hasta aquí Oriente y la frontera franco-alemana eran los centros indiscutibles del futuro conflicto; Rusia amontona elementos de guerra en las inmediaciones de los Bakanes; Francia y Alemania lo tienen todo dispuesto para cruzar una ú otra las fronteras de la nacion rival y contra esos propósitos de Rusia y Francia se forma triple alianza: lo dudoso del éxito detiene á las cinco grandes naciones, que, deseando la guerra, ninguna de ellas se atreve sin embargo ó contraer la responsabilidad de provocarla.

¿Es posible seguir así? pregunta el articulista y la contestacion se viene en seguida á los labios: no.

Ni Francia renuncia á la revancha, ni Rusia á extender su territorio: y no pudiendo conseguir sus fines por medio del ataque frente á frente, es lógico creer que tratarán de sorprender á sus enemigos por el flanco, destruyendo de este modo todas sus combinaciones políticas y haciendo inútil buena parte de sus preparativos militares. A este fin, lo primero que necesitan hacer Francia y Rusia es unirse sólidamente, y lo segundo atacar á la triple alianza de un terreno donde ésta no pueda servirse de los enormes recursos que ha venido acumulando.

La guerra contra Inglaterra tiene para la alianza franco-rusa ventajas inmensas. En primer término hace posible la alianza porque destruye el justo reparo de Rusia de que atacando antes á Alemania pueden salir Francia y Rusia vencidas, sin venta-

ja para ninguna de las dos. Luego, la victoria sobre Inglaterra es mucho más fácil que sobre la triple alianza, porque al ser atacada la India por Rusia distraerá la Gran Bretaña lo mejor de sus fuerzas para mandarla á tan lejana é importante colonia, y la invasion de las islas británicas por los ejércitos franceses sería empresa sin grandes tropiezos: mayormente hoy que la escuadra francesa casi rivaliza con la inglesa, y que las costas del Reino Unido están indefensas de la parte de tierra. Por último, la derrota de Inglaterra daría á las dos naciones aliadas grandísimos prestigios, una base de operaciones completamente nueva, una flota poderosa y algunos miles de millones, al propio tiempo que desorganizaría el crédito público y privado en todos los demás países, porque sabido es que los ingleses son los banqueros de Europa.

Con estos elementos, y dueña además Francia del Egipto, podrían emprender Francia y Rusia con mayores garantías de éxito la guerra contra la triple alianza. Alemania se vería entonces atacada por sus dos fronteras de Oriente y Occidente, al propio tiempo que Italia y Austria tendrían que atender á la defensa de sus costas la una y de sus fronteras la otra.

El artículo cuyo extracto acabamos de hacer ha llamado la atención de los círculos diplomáticos de Europa, y lo comenta toda la prensa.

«El Imparcial» de Madrid añade lo siguiente:

«Cuando Sir Charles Dilke no había cumplido los 25 años, publicó, á la vuelta de un viaje por la Nueva Zelandia, Austria, la India inglesa, Egipto y Turquía, un libro titulado *Greater Britain*, que produjo agitacion tremenda en toda Inglaterra por las revelaciones que contenia sobre el estado de las colonias. El tiempo ha demostrado que aquellas revelaciones que causaron sorpresa tan grande eran exactas, y que las teorías de Sir Charles Dilke, entonces debatidas con apasionamiento extremado, eran fruto de admirable penetracion política. Hoy, el mismo hombre emprende con respecto al próximo conflicto europeo algo semejante á lo que hizo veinte años há con respecto á la política colonial. ¿Acerará como acertó entonces?»

Preciso es confesar que sus argumentos tienen tal seduccion de lógica, que bien pudiera el tiempo hacer una vez más justicia á sus previsiones, y convertir en realidad lo que hoy no es más que cálculo y novela de lo porvenir.»

(Mercantil Valenciano).

### La reina en Barcelona

26 Mayo.

#### Visita

La reina visitó ayer la casa de caridad, la catedral y la escuadra francesa.

#### Expedicion á Montserrat

Está acordado que no pernocte la reina en aquel monasterio.

Saldrá por la mañana y regresará á primeras horas de la noche.

Hé aquí algunas noticias acerca de esta famosa montaña:

A tres leguas de Manresa y siete

de Barcelona álzase imponente la montaña de Montserrat, tan famosa en la historia como en la leyenda.

Inmensa mole que en su desarrollo total alcanza ocho leguas de circuito, formada por elevadísimas rocas de forma crónica, escarpadas y casi inaccesibles, á las cuales debe su característico aspecto; la montaña de Montserrat se eleva sobre aquel panorama pintoresco como presidiendo y enseñoreando los vastos y accidentados contornos.

Tres días son necesarios para llegar á la cima de San Jerónimo, si antes se han de ver las grutas con detenimiento; la de la Virgen, sobre todas, famosa por la tradicion y centro para los naturales de las más fantásticas consejas. No menos notable es la de Juan Guarino, cuajadas de estalactitas y estalagmitas, que la transforman en una especie de palacio de hadas. Aquí fué, si no mienten las crónicas piadosas, donde se realizó el célebre milagro.

Juan Guarino, solicitado por la voz de un niño de tres ó cuatro meses, dejó las trazas de bruto, para recobrar las de hombre, se dirigió al lugar en que había dado sepultura años antes á una doncella violada, y con sorpresa de todos hubo de encontrarla viva.

Penétrase por medio de una escalera en la misteriosa cueva, que al par de las de San Bartolomé y la Esperanza semeja un alcázar de las Mil y una noches.

Desde el *Balcon de los monjes* puede contemplar la vasta extension tendida al pié de la montaña y formada en su semi-totalidad por tierras arcillosas de rojizo color que, arrastradas por las lluvias, se dilatan cada vez más á través de la campiña.

Espanto causan, durante la difícil ascension al convento aquellas cortaduras verticales de 400 metros de altura.

Los viajeros prudentes suelen echar pié á tierra á pesar de las buenas condiciones del sendero y de la práctica de los conductores, temiendo los efectos del vértigo que es en tales lugares invencible.

La montaña propiamente dicha está aislada. Solo á corta distancia se yergue una de las estribaciones del Pirineo; pero ni en su aspecto general, ni en su naturaleza geológica, tienen ambas elevaciones semejanza alguna.

Hacia su segundo tercio, partiendo de la base, hállase dividida en dos grandes secciones. La primera forma un valle irregular y en declive bañado por las aguas pluviales que se juntan en cascadas y arroyuelos; la segunda representa una gigantesca y caprichosa crestería, en la cual se nota una honda y estrecha cortadura que no tanto parece obra de la naturaleza como de la mano del hombre. La tradicion pretende que tal tajo se produjo en el momento de la muerte de Cristo.

Constituyen el monte descomunales pedruscos calizos y redondeados, de color ceniciento y rojizo, adheridos entre sí por arcillas y arenas cuarzosas muy semejantes á la llamada almendrilla de Alepo.

Cerca de 4.000 piés alcanza su elevacion, y desde lo alto se ofrecen á la vista los Pirineos, las sierras ara-

gonesas y en último término el Mediterráneo, en cuyo bruído cristal se miran los jardines y playas de Valencia.

El monasterio está situado hácia la mitad y en la parte oriental de la ladera, y es más notable por su remota antigüedad que por su mérito arquitectónico. A poca distancia de la capilla de San Miguel, bajo un despeñadero cortado verticalmente hácia el Llobregat, y entre dos cerros enormes, hállase la famosa cueva, hoy devoto santuario, donde unos pastores encontraron la Imágen de la Virgen negra de Montserrat el año 880.

La fundacion del monasterio, dedicado á las monjas llamadas *Puellas*, débese á Vifredo el Velloso.

El templo es magnífico y en él se conservaban innumerables alhajas y riquezas donadas por personajes españoles y extranjeros, hasta que los franceses en la guerra de la independencia se apoderaron de todo.

A pesar de ello, ha rehecho su tesoro con el trascurso de los años, y gracias á la munificencia de los monarcas que lo han visitado en este siglo.

#### Otras noticias

Esta mañana ha circulado en el puerto el rumor de que ayer tarde habían chocado cerca la escollera del E. un bote de la fragata francesa «Devastation» y otro del acorazado alemán «Kaiser», mediando entre ambos patrones palabras algo fuertes, por cuyo motivo el patron del bote francés, armado del bichero, asestó tan terrible golpe en la cabeza al alemán, que éste falleció al poco rato.

Hemos tratado de indagar lo que hubiese de cierto en este rumor, resultando, afortunadamente, desistido de fun lamento.

Lo único que ha ocurrido al «Kaiser», según nos ha manifestado un oficial de este buque, ha sido que uno de sus tripulantes desertó ayer, habiendo sido capturado hoy y conducido á bordo.

—El tren real de Barcelona á Gerona saldrá de la estacion de Francia el día que se sigue, á las siete de la mañana, deteniéndose en Mataró y Arenys cinco minutos. Dicho tren llegará á su destino á las once, y saldrá el mismo día á las cinco de la tarde de Gerona, para regresar á ésta á las ocho y 35 minutos de la noche, no deteniéndose más que cinco minutos en Granollers. Ese día se suprimirá el servicio de mercancías entre los citados trayectos.

—El almirante italiano Sr. Bertelli dará un banquete esta noche en el acorazado «Italia» al almirante francés, á los comandantes de los buques franceses, ingleses y americanos y al embajador de Francia.

—El almirante francés Mr. Ame obsequiará con un banquete en el «Go'bert» á los almirantes y comandantes de las escuadras italiana y española.

—El comisario régio Sr. D. Manuel Girona ha pasado invitaciones á los oficiales de los buques de guerra surtos en el puerto para que puedan visitar la Exposicion universal.

—Aun no ha designado S. M. la reina el día en que se verificará la inauguracion de las obras de la nueva cárcel.

—Parece que en breve se dará un té

en Palacio, al que serán invitadas las señoras y señoritas de la buena sociedad barcelonesa.

—Al regresar ayer de su visita á los nuevos cuarteles, S. M. la reina á través de la Exposición y fué obsequiada con una preciosa cesta de flores por una camarera de la floristería valenciana, que hizo el regalo en nombre de sus compañeras.

De La Publicidad:

#### CARTA DE PARIS

23 de mayo.

Por iniciativa de Clemenceau, Joffrin y Ranc, celebrará hoy el Gran Oriente de Francia una reunión política, en la que se discutirán los medios más conducentes para afirmar la República y combatir los manejos de los enemigos de las actuales instituciones.

Los que saben la influencia que todavía ejerce en este país la masonería y los servicios que ha prestado á la democracia, conceden importancia á esta reunión y esperan mucho de ella.

Yo sin negar los méritos y el influjo de esta institución benéfica, tengo mis dudas de que acierte en formular un programa de medidas que sean aceptadas por todos los republicanos sin distinción de matices, y que conduzca al resultado que con la mejor buena fé del mundo apetecen, sin duda, MM. Clemenceau, Joffrin y Ranc.

Fúndanse mis temores, entre otras cosas, en la significación política de estos últimos, la cual ha de llevarles á preconizar, y probablemente, á persuadir á la mayoría del Gran Oriente, que la mejor solución es una revisión constitucional en sentido democrático.

El plan parece hábil á los radicales, porque como ellos dicen, volviéndose revisionistas los republicanos, quitan la bandera y con ella razón de ser al boulangismo, á los bonapartistas y orleanistas, que han elevado la revisión á categoría de dogma y de necesidad suprema.

Todo esto no está del todo mal urdido y razonado, pero á mí entender cae por su base, ante una sola consideración, la consideración de que la revisión no entusiasma ni apasiona al país, con lo que—prescindiendo de otros inconvenientes y peligros,—resulta que con semejante programa no se logra nada, no se satisface á nadie ni se vá á ninguna parte.

Fuera de esta reunión, lo que más interesa al público en el actual momento, es la falsificación de billetes del Banco de 500 francos, que como es natural, ha causado un verdadero pánico en el mundo financiero y perturbado de una manera muy grave la vida económica de París.

Por de pronto puede decirse que el público se ha declarado en huelga; nadie quiere recibir esta clase de billetes, y nadie tampoco se atreve á entregarlos por miedo de verse detenido.

Sin embargo, la crisis no es tan grave como se supone, sencillamente, porque en 26 de enero último no había en circulación más allá de 278 millones de billetes de 500 francos, sobre una circulación total de cerca de tres mil millones.

El valor real de los verdaderos billetes de Banco, no pelagra en consecuencia, pero el pánico podría aumentar, podría descubrirse una nueva falsificación de otra clase de billetes, y si esto sucediese, la crisis presentaría un carácter más serio, aunque no desesperado, supuesto que en 17 de mayo, fecha del último balance del Banco de Francia, la circulación fiduciaria era de 2,715 millones y la

reserva de 2,333 millones de francos. El excedente de los billetes sobre el oro y la plata no excede pues de 382 millones, esto aparte de que el Banco tiene más de 600 millones en su cartera comercial y cerca de 250 millones prestados sobre valores.

Todas estas consideraciones no absuelven, no obstante, al Banco, que rompiendo con las buenas tradiciones establecidas en estos casos, ha vacilado en prevenir al público oportunamente.

Bajo este punto de vista ha incurrido en una gran responsabilidad.

—H.

#### Ultimos telegramas

DE LOS DIARIOS DE VALENCIA

Madrid 26.

En la reunión celebrada anoche por los carlistas acordaron enviar á D. Carlos de Borbon un mensaje de inquebrantable adhesión.

Contra lo que se esperaba, en la reunión reinó la mayor tranquilidad.

No se le admitió la dimisión al barón de Sangarren.

Este insiste en no retirarla. Se ha aplazado la junta general que debía celebrarse por los socios del Círculo tradicionalista.

El periódico «La Libertad» afirma que «El Siglo Futuro» ha recibido una carta del secretario de D. Carlos manifestando que éste aprueba la actitud adoptada por el diario de don Ramon Nocedal.

«El Liberal» reseñando la reunión celebrada anoche por la junta directiva del Círculo tradicionalista, dice que los amigos del periódico «La Fé» están insostenibles con su triunfo, y que en breve la campaña de odios y de rencores que existe entre integros y protestantes se recrudecerá con más violencia.

Los amigos del Sr. Nocedal están dispuestos á arrostrar valientemente las iras de D. Carlos antes que aceptar una humillación que consideran bochornosa.

«El Liberal» dice que la crisis que atraviesa el partido carlista demuestra que se impone su disolución.

Insistirá en que el señor Gamazo formulará su protesta por la prelación en el debate de los presupuestos sobre el proyecto de contribución territorial.

«El Imparcial» cree posible que se anteponga la discusión de los presupuestos generales del Estado á los parciales de Puerto-Rico.

Congreso.—Se apoyan por varios diputados diferentes proyectos sobre construcción de carreteras.

El diputado por Segunto, Sr. Pacheco, apoya el proyecto de carretera de Liria á Torres-Torres.

La Cámara lo toma en consideración.

Procedese á la lectura del dictamen de los presupuestos de Puerto-Rico.

Barcelona.—Se ha celebrado en palacio la recepción de todos los ayuntamientos de la provincia de Barcelona.

Las comisiones, que ascienden á trescientas ventitres, han sido presentadas individualmente á la reina por el presidente de la diputación provincial.

Este ha pronunciado un bello discurso, diciendo que la unión de los pueblos y el trono es la más firme y sólida garantía de la paz y prosperidad de la nación.

Han desfilaro ante S. M. más de 2.000 representantes de los pueblos catalanes.

S. M. la reina marcha en este mo-

mento á visitar las fabricas de Sert y la España Industrial.

No visitará la maquina terrestre y marítima.

Mañana se dará un gran banquete en palacio en obsequio del rey Oscar de Suecia, al que asistirán los senadores y diputados que se encuentran en ésta.

Madrid 26, 6 25 t.

En la Cámara francesa se ha discutido esta tarde la interpelección sobre los billetes de Banco falsos, pretendiéndose que el Banco los recoja y cambie como buenos.

El ministro Sr. Peytral declara que es imposible y sería injusto obligar al Banco á cambiar los billetes falsos porque eso equivaldría á imponer al Estado la obligación de cambiar la moneda falsa.

Ha añadido que el Banco ya previno al público la falsificación y que está recogiendo toda la emisión de 500 francos, con la particularidad que de 23.300 que cayó el jueves y viernes, sólo se presentó uno falso.

Termina declarando que el Banco está dispuesto á indemnizar en lo posible á los tenedores de buena fé de billetes falsos.

El Sr. Floquet ha apoyado las manifestaciones de Peytral.

Se ha votado, por unanimidad la orden del día, simple, propuesta por el ministro, terminando el incidente.

Madrid 26, 6 45 t.

Un telegrama del gobernador general de la Indo China, anuncia que el 19 Abril último, una columna atacó á Doulybang entre los rios Negro y Rojo. La lucha fué encarnizada, resultando en el ejército francés nueve muertos y 16 heridos. La columna ganó la acción, ocupando la posición cercana de Phuyenchaud, que era lo que se proponía.

Madrid 26, 7 n.

La Cámara francesa ha votado por unanimidad la prórroga del recargo sobre los alcoholes extranjeros, consistente en cuarenta francos por hectolitro. El recargo ha sido acordado por tiempo indefinido.

Madrid 26, 10 30 n.

La reina saldrá el domingo de Barcelona con dirección á Valencia en tren especial.

En Valencia solo estará dos días.

El Senado ha discutido la totalidad de la ley sobre alcoholes: el Congreso los presupuestos de Puerto-Rico.

Se ha suspendido hasta el jueves el banquete á Sangarren.

D. Carlos le ha teleografiado, felicitándole por su discurso en el Congreso defendiendo la causa carlista.

Ya se ha recibido en Madrid la autorización de «El Siglo Futuro» por su rey D. Carlos.

Se ha concedido la gran cruz de Carlos III al príncipe Jorge de Gales.

En breve se dictará una disposición aclaratoria de la última circular sobre emigraciones. Al propio tiempo se estudia un proyecto de ley sobre tan importante asunto.

Madrid 26, 11 n.

La comisión ha retirado el dictamen presentado sobre territorial, cédulas y consumos para introducir nuevas modificaciones. La retirada ha causado mal efecto, porque se atribuye al propósito de que no se discuta hasta que regrese el Sr. Sagasta.

«La Epoca» muéstrase muy airada contra el Sr. Martos, suponiendo que se vale de medios poco correctos para aplazar la discusión del acta de Loja, en la que figura como derrotado un amigo del presidente del Congreso.

El diario conservador amenaza al Sr. Martos con presentar un voto de censura.

Madrid 26, 11-30 n.

Se indica al Sr. Gamazo para decano del colegio de abogados de Madrid.

El correo de Valencia ha llegado á las siete y 30 minutos de la tarde; el que sale para esa ha partido á la hora reglamentaria. En este tren van los Sres. Ginard de la Rosa ó Hidalgo Sanvedra.

La prensa de Madrid comenta vivamente lo acaecido en Málaga, en donde dos redactores del diario «El Defensor de Málaga» han pedido tres mil reales al diputado provincial señor Herrera, amenazándole en caso de negarse á darlos, denunciándole como autor de la muerte de la niña, cuyo proceso se ha visto recientemente y ha ocupado durante algun tiempo la atención pública.

El Sr. Herrera los entregó á la policía.

Los periódicos serios de Madrid piden medidas de rigor contra los periodistas indignos.

Madrid 27, 1-30 mda.

Dícese que los republicanos de Salamanca preparan un meeting para cuando llegue á aquella ciudad la infanta Isabel, temiéndose que tenga por objeto hacer manifestaciones análogas á las de la Liga agraria.

La «Gaceta» publica el convenio prorrogando la suspensión de los derechos diferenciales de arqueo entre España y los Estados Unidos.

## MAHON

Sesion del Ayuntamiento correspondiente al dia de hoy

Se aprobó el acta de la sesión ordinaria anterior.

Se aprobó la subasta de las obras de habilitación de la casa destinada al capellan del Hospital Civil.

Se acordó pase á informe de la comisión de policía urbana una instancia de doña Catalina Pons Triay, solicitando autorización para reconstruir una casa de la calle de Santa Escolástica.

Se acordó expedir una certificación posesoria reclamada por don Jaime Mesquida Gornés.

En vista de la invitación hecha por el señor Cura Económico de Santa María, se acordó concurrir en corporación á la procesion del Corpus.

Se acordó autorizar á don Antonio Carreras Síntes, don Saturnino Carnaval, doña Juana Gornés Timoner y doña María Olives Gornés, para que construyan aceras en las fachadas de varias casas de la calle de San Luis en el pueblo del mismo nombre.

Se acordó subastar nuevamente las casitas carnicerías á las que no se hicieron postura, para el año económico próximo.

Se autorizó á don Gabriel Passarrius para reconstruir las fachadas de las casas números 17 y 19 de la calle del Arco.

Se acordó el cobro del importe de las parcelas de terreno de la vía pública utilizado por don Matías Huguet y D. Jerónimo Andreu Hernandez.

Se acordó autorizar á los señores Alcalde y Regidor Síndico, para que formalicen escritura de arriendo de la casa núm. 27 de la calle Nueva destinada á Juzgado de Instrucción.

Se aprobó la distribución de fondos para el mes de Junio próximo. Se acordó manifestar al señor Ingeniero de obras públicas la necesidad de que se construya una alcantarilla u otro medio de desagüe de la nueva carretera de Ciudadela a fin de impedir que se inunden las calles del Arraval y adyacentes. Y se levantó la sesión.

«El Bien Público» no sabe nunca ni lo que pide ni lo que quiere. En muchos de sus números ha estado solicitando de la Autoridad civil que se adoptasen precauciones para impedir los escándalos que los chicos daban constantemente en calles y paseos. Se adoptan estas medidas, toma la Autoridad cartas en el asunto y ya le parece mal al «Bien Público» y ya quiere establecer diferencias y protecciones que no pueden de ninguna manera tenerse ni admitirse.

El Sr. Delegado del Gobierno ha tenido necesidad de dictar órdenes severas á sus agentes porque las quejas que á él llegaban eran muchas y hoy mismo sin ir más lejos, han pagado en la Delegación multas padres de muchachos que en la Miranda se dedicaban á molestar el vecindario. Esos mismos á quienes «El Bien Público» quiere defender, destrozaban los árboles en el paseo de Isabel II.

Los agentes de la Autoridad no tienen las órdenes que «El Bien Público» cree, no establecen tampoco las diferencias de raza que «El Bien Público» designa. Para la Autoridad todo el mundo tiene que ser igual. Ahora las familias pueden estar completamente tranquilas de que los agentes de la Autoridad sabrán respetar todo lo que es respetable, que no molestarán á nadie, y que por el contrario serán los primeros en guardar toda clase de consideraciones y respetos á las personas que por su conducta se hagan considerar y respetar; pero tampoco considerarán para nada la pertinencia de la persona que falte.

Las órdenes que los agentes tienen, nosotros competentemente autorizados podemos decirles, es castigar á los chicos que cometan escándalos, sean éstos los que fueren, haciendo responsables á sus padres de las faltas de los hijos, y en esto la Autoridad está dispuesta á ser inflexible. Pero los que no cometan falta alguna, los que asisten á los paseos y sitios públicos guardando las formas debidas, pueden estar tranquilos que los agentes de la Autoridad no les molestarán en nada.

«El Bien Público» se queja con muchísima razón de la excesiva libertad que disfrutan en esta población los individuos de la raza perruna desde que se suprimió la plaza de encargado de cojer á aquellos de dichos animales que vagaban sin bozal por estas calles de Dios.

Nosotros creemos que por la Alcaaldía podría dictarse alguna medida que, sin gravar en lo más mínimo el presupuesto, pusiese coto á las demasías de los canes, sobre todo á los de las razas grandes que son los que constituyen un verdadero peligro para las personas que transitan por nuestras calles, especialmente para las ancianas.

Podría, por ejemplo, prohibirse terminantemente, bajo una crecida multa que ningún perro de presa, mastin, bulldog y de Terra nova transitase por la calle á no ser conducido por su dueño por medio de un cordel ó de una cadenilla. Con esta medida, que no costaría un céntimo al Municipio puesto que los dependientes de este deberían ser los encargados de hacerla cumplir, estamos seguros que se daría por satisfecho el vecindario.

La sometemos, pues, á la consideración del Sr. Alcalde.

A bordo del vapor-correo de hoy ha llegado el Sr. Comandante de Marina de esta provincia, Sr. Ramis de Aireflor, el cual es probable permanezca entre nosotros hasta la llegada del que debe sustituirle. Le damos la bienvenida.

Se han recibido en esta Alcaaldía los alcances pertenecientes á Tomás Pons Alcina, Antonio Gelabert Felin y José Mascaró Pons, pertenecientes al reemplazo de 1882 y cupo de esta ciudad.

En vista del crecido número de pasajeros que esta tarde han salido para Barcelona en el viaje directo que ha emprendido «El Nuevo Mahón», el mayordomo Sr. Tudurí atento siempre al bienestar de los expedicionarios y al buen nombre que desde antiguo viene gozando el servicio de los correos de nuestros voporesha dispuesto sea aumentado convenientemente el número de camareros.

Es una disposición que agradecerán seguramente los pasajeros.

En el vapor correo «Menorca» ha llegado hoy á esta ciudad el maestro de la escuela pública de Alayor D. Salvador Clemente Hernandez.

La Gaceta correspondiente al día 25 del corriente publica el pliego de condiciones para la contratación en pública subasta de los servicios de hospedería, fonda, cantina, alumbrado, lavado, colada y planchado de ropas de cuarentena en el Lazareto de este puerto durante el quinquenio de 1888 89 á 1892 93. La subasta se anunciará oportunamente en la Gaceta y en el Boletín Oficial de esta provincia, celebrándose en el gobierno de la provincia á los 15 días de publicado el anuncio.

Setenta y ocho pasajeros y 251 individuos de tropa han salido

esta tarde para Barcelona á bordo del «Nuevo Mahón». Con tal motivo el muelle se ha visto concurridísimo.

El fuerte torbellino que á primeras horas de la tarde de ayer se dejó sentir en esta ciudad, desgajó varias ramas de los árboles de los paseos, torció el hierro del farol que se halla colocado á la entrada de la carretera de Villacarlos y desplomó la techumbre de uno de los almacenes del arsenal. El viento calmó casi por completo al declinar la tarde.

A bordo del vapor «Nuevo Mahón» han sido embarcadas con destino á Barcelona 21 cabezas de ganado vacuno

Erratas.—Ayer nuestros cajistas cometieron dos, al mencionar los donativos al Museo Municipal de Mahón. Donde dice *diente de charcharias megalodon*, debe decir *carcharias*; y donde dice *una base de 0'98 metros*, entiéndase *0'098 metros*.

A las cinco de la madrugada de hoy ha fondeado en nuestro puerto, procedente del de Palma, el vapor correo «Menorca», conduciendo á su bordo los siguientes pasajeros:

D. Francisco Clerch, Antonio Ramírez, Francisca Riudavets, Sebastiana Coll, Juan Manent, Salvador Climent, un teniente, señora y una niña, 3 soldados, Miguel Pons, Juan Andreu, Andrés Fané.

Dicho vapor ha conducido además 34 cubetas de cerezas.

De «El Avisador Comercial de Nueva York» del 26 del pasado Abril:

Un presupuesto importante.—Asombroso es el crecimiento de comunicaciones postales en los Estados Unidos, como maravilloso el sistema de administración que le sirve de vehículo; pero la nación por medio de sus representantes está siempre dispuesta á dispensar todos los medios para que el servicio sea tan perfecto como completo, de aquí que el presupuesto de gastos sea todos los años más alto: el fijado para el próximo ejercicio que terminará en 30 de Junio del año entrante, importa 60.035,840, duros calculándose los ingresos en unos 57.763,734: duros habrá por consecuencia un déficit cubierto de antemano de unos dos millones y pico. En el año de 1859 el presupuesto de correos se elevaba á poco más de 11 millones, pero dadas las demandas de estos tiempos se calcula que en breve se elevará el presupuesto á 100,000,000 de duros.

Observaciones atmosféricas de hoy por el farmacéutico D. Mauricio Hernandez

HORAS.	Altura del barómetro reducida á 0° y milímetros.	Temperatura y humedad del aire.		Dirección y clase del viento.	Estado del cielo.
		Termómetro Seco	Humedecido		
9 m.	762.3	19.7	16.1	NE.....	Brisa.
3 t.	763.0	22.3	17.8	S.....	Id.
		Temperatura máxima.. 23.1°			
		Id mínima.. 13.5°			

Crónica religiosa.

Santo de hoy  
San Maximino obispo.

Corte de María  
Mañana se hace la visita á Nuestra Señora de Lourdes en el Cármen.

Santo de mañana  
San Fernando rey de España.

Crónica marítima.

Buques entrados

Día 29

De Palma v. «Menorca» cap. don José Caldés, con 16 trip., 15 pas., efectos y la correspondencia.

Buques despachados

Día 29

Para Barcelona pail. «María», pat. D. José Ortega con 4 trip. y lastre.

Para Barcelona v. «Nuevo Mahón», cap. D. Francisco Cardona, con 21 trip., efectos y la correspondencia.

TELEGRAMAS PARTICULARES

DE El Liberal

Palma 29, 4 t.

El Sr. Almirante de la escuadra francesa, ha hecho una visita al Gobernador militar. Este la ha devuelto á las pocas horas de haberla recibido.

La mencionada escuadra ha salido para la mar á las dos de esta tarde.

Anuncios oficiales

Don Bernardo Riudavets y Pons, Alcalde constitucional de la villa de Alayor de Menorca.

Hago saber: Que acordado por el Ayuntamiento y contribuyentes asociados el arriendo á venta libre de las especies sujetas al impuesto de consumos durante el año económico de 1888-89 que á continuación se expresan, se anuncia al público que el día 7 de Junio próximo á las 11 de la mañana, tendrá lugar en las Casas Consistoriales el remate de dicho arriendo, bajo las condiciones acordadas y que obran en la Secretaría de este Ayuntamiento donde podrán enterarse de ellas los que deseen interesarse en el citado arriendo.

Especies

- Aceites de todas clases.
  - Aguardientes y alcohol.
  - Licores.
  - Vinagre.
  - Cervezas, sidra y chacoli.
  - Pescados de río y mar, sus escabeches y conservas.
  - Jabon duro y blando.
  - Carbon vegetal.
  - Carbon de cock.
  - Conservas de fruta.
  - Conserva de hortalizas y verduras.
- Alayor 28 Mayo 1888.—Bernardo Riudavets.—Antonio Pons, Srio.

Instituto de 2.ª enseñanza de Mahón

Durante todo este mes estará abierta en la Secretaría del establecimiento de 10 á 12 de la mañana la recaudación de los derechos académicos del curso actual que se abonará en papel de pagos al Estado á razon de 5 pesetas por cada asignatura. El abono de los referidos derechos es indispensable para ser admitidos á exámenes en cualquiera de las épocas, y no puede hacerse fuera del plazo indicado. Los alumnos deberán entregar, además, un timbre móvil de 10 céntimos de peseta para reintegrar los documentos. Lo que se anuncia para conocimiento de los interesados en virtud de las disposiciones vigentes.

Mahón 5 de Mayo de 1888.—El Director, Diego Monjo Vicens.

ADMINISTRACION:  
calle Nueva, núm. 25.

# SECCION DE ANUNCIOS

IMPRENTA:  
calle Nueva, núm. 25.

## LOTERIA NACIONAL

Administración de Loterías de primera clase número 6 de las Baleares.—Mahon

3—ARRA VALETA—3

Queda abierto el despacho de billetes para el sorteo que por el sistema de irradiación ha de celebrarse en Madrid el día 9 de Junio de 1888.

### Prospecto

Constará de 10.000 billetes, á 250 pesetas cada uno, divididos en 25 imos á 25 pesetas; distribuyéndose 1.825.000 pesetas en 1.022 premios, en la forma siguiente:

PREMIOS	PESETAS.
1 de 400.000 pesetas para el billete del número igual al único que se forme con las cinco bolas extraídas de los globos, del cual irradiarán los demás que deban ser premiados	400.000
9 de 25.000 pesetas cada uno, para los billetes cuyos tres números de la derecha sean iguales á los correspondientes del agraciado con el premio mayor.	225.000
99 de 3000 pesetas cada uno, para los billetes cuyos dos números de la derecha sean iguales á los correspondientes del agraciado con el premio mayor	270.000
900 de 1000 pesetas cada uno, para los billetes cuyo número de la derecha sea igual al correspondiente del agraciado con el premio mayor	900.000
2 aproximaciones de 15.000 pesetas cada una, para los billetes que contengan el número anterior ó posterior al del premio mayor.	30.000
<b>1.022</b>	<b>1.825.000</b>

Mahon 29 de Mayo de 1888.—El Administrador, Pascual José Hernandez.

## SALUD

### POCION FEBRIFUGA

Único, seguro y positivo medicamento, para curar las intermitentes, tercianas y cuartanas por rebeldes que sean, sin necesidad de mudar de aires ni privarse de alimento alguno.

Cada caja lleva un detallado prospecto, tómese exactamente como dice y la curación es infalible.

La mejor recomendación son los centenares de cajas que se espandan anualmente.

### ESENCIA DE ZARZAPARRILLA CONCENTRADA

Esta pura, legítima y garantida esencia de zarzaparrilla, se recomienda por sí sola, pues se notan sus efectos luego de tomarse. No fiarse de esencias que no lleven el nombre del farmacéutico que las prepara, pues hay infinidad de falsas.

Hay frascos grandes y pequeños.  
Frasco grande 2 pesetas 50 céntos.  
— pequeño 50 céntos.

Exigir siempre el apellido HERNANDEZ, Alayor, y su marca que lleva cada botella.

#### De venta en

MAHON:—Drogueria del Sr. Valls, Hannover.  
ALAYOR:—Farmacia de Hernandez, Virgen.  
PALMA:—Principales Droguerías.

### Casino Nueva Union

Se participa á los socios de este casino, que habiéndose nombrado en la junta celebrada el 13 del actual, una comisión para que transijera con el propietario del local las dificultades pendientes en los términos más ventajosos para las partes, se convoca á junta general extraordinaria para el día 31 del corriente á las 12 de la mañana para tomar, en vista de lo que esponga dicha comisión, el acuerdo correspondiente.

Mahon 27 Mayo de 1888 —El presidente, N. Tuduri.

### Están para vender dos cómodas,

dos armarios y dos mesas de lance.  
Informarán en esta imprenta.

### Para vender

Lo está un coche en buen estado, y una mula joven.  
Informe calle del Puerto, 3, Villacarlos,

## PIANOS

Steinway	New York
Kaps	Dresden
Erard	Paris
Rönisch	Dresden
Gaveau	Paris
Ehassaigne et Fils	Barcelona
Bernareggi	Barcelona

### INSTRUMENTOS

para bandas y orquestas y accesorios para los mismos de las primeras fabricaciones de Francia, Alemania é Italia.

Música de todas ediciones

## CASA BANQUÉ PALMA

NOTA.—Esta casa, la más surtida é importante en su ramo en las Baleares, puede ofrecer ventajas sin competencia, por motivo de proveerse directamente de todas las fabricaciones.

## LA VIDA MILITAR EN ESPAÑA

TEXTO DE BARADO.—CUADROS DE CUSACHS

Edición de gran lujo, con grabados, fototipias y dibujos á pluma

Primera obra en su género publicada en España y única por sus condiciones gráficas y artísticas

Un cuaderno al mes.—Cinco pesetas cada cuaderno

Se suscribe en Mahon, imprenta de EL LIBERAL, y en Ciudadela en la de Salvador Fábregues.

Se han publicado 5 cuadernos.

## PÍLDORAS ORIENTALES DEL DR. CASASA

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Píldoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas píldoras sin rival, y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta.

Compuesta exclusivamente de vegetales sin inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas; en especial las del corazón, del estómago, histéricas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositorios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

## ENFERMEDADES SECRETAS

Venéreo y sífilis en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curación es pronta, radical y segura por medio del Antivenéreo del Doctor Casasa, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

## El nuevo dueño de la casa-fonda

D. Juan Coll y Pons, participa á este respetable público que las personas que deseen tomar chocolate y ensaimadas hechas al estilo de Palma, se les servirá á un precio baratísimo y toda clase de comida también por precios módicos.

Los que deseen comprar vino tinto del país lo encontrarán en la misma casa, al precio de 14 y 16 céntimos de escudo el litro.

Calle de Hannover núm. 19.

## Nodrizas

Se necesita una en la calle de la Plana núm. 3. En la misma informarán.

## Banco de Mahon

Este Banco compra los cupones del próximo vencimiento de 1.º de Julio, a los precios siguientes:

Del 4 por 100 Exterior y Billetes Cuba á 1 por 100 beneficio.

Del 4 por 100 Interior, Amortizable y valores locales, á 1 1/2 por 100 descuento.

De Obligaciones Ferrocarril Norte de España, prioridad, á 750 pesetas uno.

También compra á 1 por 100 beneficio los billetes Cuba amortizados.

Mahon 23 de Mayo de 1888 —El Director Gerente, J. J. Rodriguez.

## Para vender

Lo está la casa núm. 19 de la calle de Santa Ana de esta ciudad y los almacenes núms. 19 y 20 del Anden de Levante, cerca al fondeadero de los vapores correos; bien juntos ó separados.

Informarán en esta imprenta.

## Para vender

Lo están los enseres de la tienda de comestibles calle del Arraval n.º 41, esquina a la del Horno.

Informarán en la misma.

Lo está la casa calle de la Iglesia número 18. Informarán calle del Rosario número 6.

## JICOULAT, DENTISTA

acaba de llegar de Barcelona, procedente del extranjero y pone en conocimiento del público que ha sido portador de un gran surtido de dientes y todo lo perteneciente al arte dental.

PLAZA DEL CARMEN N.º 10

## Cuantos padezcan de la boca

Dolor de muelas, Caries, flojedad de sangre ó descarné de las encías, fujiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el Elixir dentífico Saint-Serrault del Doctor Casasa.

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más pérdida la tienen.

Dirigirse al Doctor Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositorios.—Todos los principales farmacéuticos de paña y América.

## CONTRA LOS HERPES

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el EXTRACTO ANTI-HERPETICO DE DULCAMARA COMPUESTO DEL DR. CASASA, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señales de haber existido.

Véase el prospecto.

Dirigirse al DR. CASASA en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Depositorios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

## Habiéndose ausentado de Mahon

los dueños de la Chocolatería Mahonesa, han establecido una casa de confianza, con lujosas habitaciones, para dormir las personas que gusten honrarles calle de Mendizabal, número 4, piso principal, en Barcelona.

## Subasta

El domingo 17 de Junio se venderán en licitación verbal en casa de D. Antonio Pons y Alzins, vecino de Alayor por ante el notario de esta residencia D. José Vinent y Seguí, cuatro piezas de tierra, dos viñas y una casa, sitas ésta en la calle de San Antonio de dicha villa; las tierras en el Camsiquiá, camino de Son Gall, Campás y Plans de Turmeden del término de la misma y las viñas de Biniguarda y el Campás del propio término; arreglamente á las condiciones que con los títulos de propiedad quedan de manifiesto en poder del referido notario y de cuyo pliego de condiciones obra copia en poder del espresado D. Antonio Pons.

## Para vender

Lo está un torno de moler harina en buen estado.

Informarán en Villacarlos, calle Mayor núm. 60.

Imprenta de B. Fábregues, Nueva 25.